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昨日 11时许，在荥阳慈善总会，慈善人士
平保国、受助女孩梁瑞和她的父亲梁山虎都非
常激动。

“我为我的一个想法的实现而激动。”平保
国告诉记者，他小的时候家里条件不好，因而他
和兄弟们都没有受到很好的教育，最高学历才
是高中毕业。现在，他们兄弟在荥阳已有 7家
面包房，但文化太低影响了事业的进一步发
展。比如，他们看中了网上销售的方式，买了台
电脑回家学习，但是学起来很困难，一直没能掌
握要领。他们不得不聘请大学毕业生来做门店
经理，以促进事业的发展。

他们兄弟一直有个想法：“尽自己微薄之
力，资助贫困学生，不让他们因贫困而失去受教
育的机会。”但是，他们一直没有找到合适的资
助对象，也不知道到哪里寻找。

8月6日，平保国作为荥阳乔楼镇七里村党
支部书记，参加了荥阳全民慈善动员大会。当
晚，他和兄弟们商议，通过慈善机构寻找一名贫
困大学生，一次性捐赠 1000元，以后每月还资
助生活费100元。

梁瑞家住环翠峪景区杏花村，父亲梁山虎
在一次事故中失去了一条胳膊，丧失了劳动能
力，全家失去了主要的经济来源。今年，梁瑞考
取了河南财政税务高等专科学校，可一入学就
要交纳各种费用五六千元。梁山虎在深思熟虑
后，决定“弃女保儿”，他对女儿说：“你别上了，
让你弟弟上吧。”梁瑞的弟弟在荥阳第一高级中
学就读，成绩名列前茅，很有前途。

杏花村党支部书记王进山参加荥阳全民慈
善动员大会回来，了解到梁瑞家的情况后，他建
议梁瑞向荥阳慈善总会申请资助。

荥阳慈善总会工作人员入村调查后，决定
资助梁瑞学费2000元。

平保国从慈善总会了解到了梁瑞的家庭状
况，决定资助她 1000元，他还表示今后将以多
种方式来帮助她完成学业。

拿到3000元，梁瑞激动地哭了：“我一定好
好学习，将来会好好回报社会。”

梁山虎也激动地哭了，他说：“从决定不让
女儿上学起，我内心就非常内疚，背上了沉重的
思想‘包袱’。今天，我太高兴了。”

王进山也高兴地说：“如果没有全民慈善动
员大会，我也不会想到让梁瑞到慈善总会申请
资助。今后，我会自觉做好慈善宣传工作。”

连日来，荥阳市慈善总会秘书长鲁晓炜的
办公电话成了热线电话，不停地有人咨询慈善
捐助的细节，还有人要求她提供贫困人员家庭
住址要上门捐助，忙得她不亦乐乎。

据了解，近日荥阳市有60多名贫困学生收
到了企业家的捐助，资金超过了 100万元。荥
阳侨联还为受台风之害的台湾民众捐了款。

“全民慈善是社会和谐的润滑剂”
民政部和中华慈善总会首肯荥阳全民慈善行动

平保国资助梁瑞完成学业

慈善的社会很和谐
如果一个人遇到了比较大的生活

困难，他不用四处低声下气举债，也不
用愁眉苦脸独自忍受煎熬，而是总能得
到慈善机构、各种慈善基金或慈善人士
的资助，那么，这个社会必然是和谐的
美好的。

荥阳要打造“慈善城市”，使每一位
需要资助的居民都能及时得到资助，正
是建设和谐美好社会的具体体现。

建设慈善社会打造“慈善城市”并
不是一件易事，形成慈善的社会风气也
不是一件易事。在目前的社会条件下，
想加快慈善社会的建设，政府的提倡及
推动非常重要。有了政府的公信力以
及政府的服务型建设姿态，比仅靠社会
的慈善意识觉醒，自然更有效率。

再者，完善社会保障体系是政府的
职能之一，而发达的慈善体系也是社会
保障体系的组成部分和有效补充。我
们说，政府应该为全社会提供公共产品
和服务，这种公共产品和服务的最终目
的，是要惠及千百万老百姓的日常生
活，使人民安居乐业、心情舒畅、生活幸
福。而慈善也是一种公共产品和服务，
不但具有使人幸福的作用，更能润滑人
类社会的各种关系。

我们常常因为社会慈善事业的整
体欠发达而叹息，也常常因为一些人在
慈善方面的失信而痛心，期盼着慈善社
会早日到来，期盼着人人都能生活在慈
善社会，那么，就祝福荥阳吧，祝愿他们
的“慈善城市”早日建成。

晚报评论员 陈君琰

8 月 6 日，荥阳召开了全市慈善动员大
会，提出要在全市广泛建立慈善基层工作站，
在村和企业设立1000多个慈善组织，推举出
5000多个慈善大使，并制定了10项措施，要
将荥阳打造成“慈善城市”。此举引起社会各
界强烈反响，近日来荥阳市民和企业代表纷
纷来到荥阳慈善总会捐献爱心，不少贫困家
庭得到了救助。荥阳全民慈善活动得到了民
政部、中华慈善总会和省慈善总会的肯定，认
为符合中央的精神和要求，是把遇到大灾大
难时激情式的慈善活动转向常态化的慈善活
动的体现。民政部社会福利与慈善事业促进
司司长王振耀表示：“如果取得了成功的经
验，可以在全国推广。”

晚报记者 姚辉常 文/图

荥阳全民慈善活动引起了中华慈善总会和
民政部的关注，认为荥阳的做法符合中央的要
求，符合胡锦涛总书记会见出席中华慈善大会
代表时的讲话精神，应给予肯定和支持。

中华慈善总会常务副会长李本功表示，荥
阳开展全民慈善活动，建立健全慈善组织网络，
采取有效措施推动慈善工作，符合中央要求和
胡锦涛总书记 2008年会见出席中华慈善大会
代表时的讲话精神，应给予肯定和支持；中华慈
善总会第三届三次理事会议提出，要把遇到大
灾大难时激情式的慈善活动向常态化的慈善活
动发展，荥阳市的做法就是具体体现。

“慈善的含义十分广泛。”李本功说，捐款捐
物、志愿服务及常怀一颗慈善之心，常办慈善之

事，都属慈善。从这个意义上讲，慈善与经济发
展程度并无必然联系，无论男女老幼，不分贫穷
富裕，人人皆可慈善。

《新慈善》杂志社记者就荥阳市全民慈善活
动，电话采访了国家民政部社会福利与慈善事
业促进司司长王振耀。王振耀说，在目前，慈善
事业是一个新兴事业，基础还比较薄弱。借助
于政府的行政手段，可以迅速有效地改变民间
组织力量单一、薄弱的局面，使慈善事业规范
化发展，为慈善事业提供动力和支持。因此，在
现阶段慈善事业刚刚起步的阶段，政府出面号
召全民慈善，推动慈善事业发展，应该肯定。

王振耀还说，发红头文件的做法也并非荥
阳市独一家，很多地方党委和政府不仅发红头

文件，而且通过批准同意在职领导兼任慈善组
织领导职务等多种方式推动慈善事业的发展。
如北京的一位副市长兼任首都慈善公益联合会
的会长，江苏、浙江一些城市的市长兼任慈善总
会的会长。

“如果荥阳取得了成功的经验，可以在全国
推广。”王振耀说。

全民慈善，荥阳有一系列措施，在全市各
大商场、超市、饭店、宾馆等消费密集区以及学
校设立慈善募捐箱，在全市各大饭店设立慈善
饭桌，募集善款；冠名慈善超市、慈善药店，低
保户、五保户、孤儿持相关证件可享受优惠；开
展“慈善之星”评选，举办“每周一善”媒体专栏
等宣传活动，积极传播慈善文化，提高全民慈
善意识。

“只要这些措施落实得好，荥阳就是在办
实事。”省慈善总会副会长朱昆明说。

省慈善总会常务副会长杨德恭认为，“慈
善之星”评选和“每周一善”媒体专栏，是在宣
传慈善理念、慈善价值，是在充分调动各方面
的积极性，这些做法是目前慈善事业基础比较
薄弱的情况下所需要的。

据了解，荥阳某饭店已设立“慈善饭桌”。

饭店负责人说，一桌饭的毛利润在35%左右，拿
出 10％捐给荥阳慈善总会，饭店是可以承受
的。更重要的是，饭店获得了美誉，有利于饭
店长期的发展。

荥阳全民慈善之举得到了学术界的认同，
不少社会学专家学者还提出了建设性意见。

“更多的人参与慈善，有利于社会和谐。”
省心理学会常务理事李文中分析说，如果梁瑞
不能上学，就会产生心理阴影，仇视家庭，在一
些事情上还可能把这种仇视情绪带到社会上
来，对社会和谐不利。全民慈善会让更多的

“梁瑞”感受到社会的温暖，也就少了仇视，多
了和谐。

清华大学公共管理学院副院长王名说，只
要不是强制企业或个人认捐，由政府主导，鼓
励呼吁企业或自然人参与慈善事业的做法，不
仅是可行的也是应该的。《中共荥阳市委、荥阳
市人民政府关于在全市开展全民慈善活动的

意见》明确规定，活动坚持“党委领导、政府推
动、法律规范、政策引导、民众参与、慈善组织
实施”的指导思想，同时明确慈善活动必须遵
循的五条原则：政府推动、扶贫济困、自愿无
偿、公开公正、民间实施。

王名建议，政府还应该通过立法、税收等
手段引导公民关注慈善公益事业。

善举 通过慈善平台，爱心人士结对困难学子

专家学者 通过立法、税收的方法引导慈善事业发展

省慈善总会 是实实在在搞慈善

中华慈善总会 符合中央精神和要求

荥阳乔楼镇楚堂村楚
百玉身患重病，该村慈善工
作站按照自愿的原则，8月
11日为他搞了一次募捐，
村民们纷纷献爱心，为他捐
款6812元。

超市
的商户在
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庭捐款

马上说两句


